

## COLLECTIF 31 de soutien à la lutte contre le projet d'aéroport à Notre-Dame-Des-Landes



Cet automne, à Notre-Dame-Des-Landes, dans le bocage nantais, des milliers de gens résistent à l'agression militaire qu'organise l'État pour ouvrir la zone humide agricole aux pelleteuses des grands capitalistes aéroportuaires, le groupe VINCI à leur tête.

Le projet d'aéroport à Notre-Dame-Des-Landes prévoit d'artificialiser des terres pour les pistes, auxquelles il faut ajouter les surfaces autour pour les hôtels, les commerces, les infrastructures. Ce « partenariat public-privé », estimé à 561 millions d'euros, peut-être multiplié par quatre pour connaître le montant final que payera le contribuable. Ce projet, qui date de 1967, devait « désengorger » l'aéroport existant à Nantes. Mais avec 3,5 millions de passagers par an aujourd'hui, Nantes Atlantique pourrait en accueillir bien plus : l'aéroport de Genève, qui est de taille identique, a accueilli 12 millions de passager en 2011 !

S'il n'y a aucune bonne raison pour construire ce nouvel aéroport, les porteurs du projet s'inscrivent dans une logique globale que nous connaissons bien : la croissance. Nous avons les mêmes arguments contre le projet de liaison Lyon-Turin, et localement contre le projet d'autoroute Toulouse-Castres et contre la LGV Bordeaux-Toulouse qui détruirait encore plus de terres que l'aéroport de Notre-Dame-Des-Landes.

Les militants investis dans la lutte contre ces GPII (Grands Projets Inutiles et Imposés) sont présentés par les médias de masse comme des extrémistes. Mais comment se fait-il que le processus « démocratique » officiel aboutisse à gazer des gens aux lacrymos, à faire l'usage de grenades contre des militants, à frapper sur leurs crânes ? Peut-on parler de légalité?

Le questionnement sur le processus démocratique appartient à chacun. Ce que nous voulons aujourd'hui toujours plus nombreux, c'est l'arrêt de ces projets destructeurs.

REJOIGNEZ-NOUS, INFORMEZ-VOUS : [collectif31zad@gmail.com](mailto:collectif31zad@gmail.com)

L'assemblée Générale du collectif toulousain de soutien à la lutte contre l'aéroport de NDDL se réunit tous les Mercredi à 19h au SLOLI, 9 faubourg Bonnefoy. Vous y êtes les bienvenus.

Plus d'infos sur l'aéroport: <http://zad.nadir.org>  
<http://acipa.free.fr> [www.pierrederuelle.com](http://www.pierrederuelle.com) et des infos sur nos actions sur <http://toulouse.demosphere.eu>